

WORAUF ICH MICH HEUTE FREUE

Mit Tourette auf der Bühne

Lüneburg. Vor jedem Auftritt fragt er sich: „Warum tue ich mir das an?“ Christian Hempel meidet in der Regel große Menschenmengen. Grund dafür ist seine Erkrankung. Er leidet an der neuropsychiatrischen Krankheit Tourette. Die sorgt dafür, dass er sich unkontrolliert bewegt und Beleidigungen ruft, ohne dass er das will – sogenannte Tics, die bei anderen Menschen oft Irritationen auslösen.

Dennoch ist der Lüneburger heute und morgen in Berlin auf einer Bühne zu sehen. Er nennt sich selbst Performer und nicht Schauspieler, denn auf der Bühne spielt er sich selbst. Das Stück „Chinchilla Spin-off waswas“ der Regisseurin Helgard Haug ist im Rahmen des Monologfestivals zu sehen – ein Stück über und mit

Tourette. „Monolog, das bedeutet, ich stehe alleine da oben“, erzählt Hempel. Er spricht von freudiger Anspannung, wenn er über sein erstes Solo-Programm erzählt.

Das Stück zeigt Situationen aus Hempels Leben und Alltag, mit denen er durch seine Krankheit konfrontiert ist. Und ganz alleine ist er dann doch nicht auf der Bühne. Der Lüneburger Theaterpädagoge und Mitarbeiter der Lebenshilfe Stefan Schliephake hat ebenfalls einen Auftritt. Er ist langjähriger Freund, Fahrer und Assistent von Hempel.

Der Performer freut sich nicht nur auf die Auftritte selber. Denn auch die Tour ist für ihn wie Urlaub. „Durch meine Krankheit ist es sonst nicht so einfach

zu verreisen“. Hempel besitzt einen eigens für ihn umgebauten Bus, in dem er sich durch seine Tics nicht selbst verletzen kann. Warum er sich das antut? Auf der Bühne fühlt er sich wohl. „Wenn ich zu Hause bin, gibt es keinen Applaus für meine Tics.“ Wenn er auf der Bühne steht, passiert das, was er sich im Alltag mehr wünschen würde: Menschen hören ihm zu und gehen mit ihm eine intensive Begegnung ein.

Wenn das Stück ein Erfolg wird – beide Auftritte in Berlin sind bereits ausgebucht – würde Hempel gerne mit dem Stück auf Tour gehen. Und dann gäbe es vielleicht die Möglichkeit, ihn auch in Lüneburg zu sehen. Wer mehr über Tourette erfahren möchte, kann sich auf der von

Christian Hempel geführten Website www.tourette.de informieren. *hal*



Der Lüneburger Performer Christian Hempel macht sich gerade auf den Weg zu seinem Auftritt nach Berlin. *Foto: t&w*